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! ! ! !从大比分败给华夏幸福，到主
场被北京人和攻陷虹口响起下课
声，再到客场差点终结广州恒大连
胜，申花在低谷中及时反弹，全队
齐心，以刘若钒和朱辰杰为代表的
年轻队员露出锋芒。这当中，球队
到底经历了什么样的沉浮？昨天回
到基地，申花主帅吴金贵接受了本
报记者的独家专访，对大家关心的
问题，一一作了解答。他确信，经过
这一段的磨砺，申花会继续向前，
争取更好的联赛名次。

记者!本赛季以来申花主场表

现稳健!上轮沦陷!到底出了什么

问题"

吴金贵!前一阶段因为积分差
得不多，我们要追上前四名的球
队，打得比较开放，进攻上练得较
多，防守没有很细致的布置。中超
每支球队都有强力外援，我们的后
卫真不容易，某种程度上比国外的
很多联赛都要难踢。打北京人和本
想一口吃掉对方，结果开局没把握
住进球机会，反而角球防守中丢
球。再丢一球后，队员还想通过进
攻扳回来，其实当时应该先做好防
守，给对方控球，再通过压迫对手

来抓进攻机会。这些问题也反映出
主教练的心态，我自己做了检讨。

输球后，教练组连夜开会，也
找队员做了交流。通过技战术的详
细数据、视频的手段，我们跟队员
分析失球的原因。输一个球和输两
个球，无论教练还是球员，心理上
的反应完全不同。尽管都是丢了 !

分，输一个大家也许能很快调整过
来，但输两个、三个球，对球员自信
心的打击沉重得多，心理上恢复需
要更长时间。

记者!为什么定位球一度连续

失分"

吴金贵! 这个不能责怪队员。
就像孩子书读不好，说明老师没教
好，这个责任在我主教练。去年接
手球队后，我就主抓定位球防守，
赛季前段包括亚冠，这方面丢球少
了很多。但之后连续丢球，说明在
责任心上球队有所松懈，而且针对

性的训练也不够，特别是第二落点
的防守。对恒大这场，对方多次定
位球进攻我们都守住了，没有出现
纰漏。我们给队员明确了责任，大
家做得非常好。

记者!惜败恒大!球队有哪些

收获"

吴金贵!之前 " 连败，球队也
好，教练也好，俱乐部也好，都承受
了一定压力。如何改变，而且又是
面对一个很强大的对手，这是我们
要去做的。董事长要求这场比赛一
定要打出精气神，避免再发生溃
败。这是一个基本的基调。从我主
教练来说，就是要让每个队员了解
针对性的技战术安排。因为有一周
时间，我们准备得比较充分。登巴
巴和罗梅罗都因为身体问题缺战，
但上场的两名外援莫雷诺和瓜林，
以及曹赟定、李帅等队员，大家把几
条线都带了起来。全队执行了教练

布置的技战术要求，既做好防守，进
攻又上得去，每名球员发挥出自己
的特点。针对恒大这样的对手我们
能踢到这个程度，是成功的。这场球
对我们调整心态很有帮助。

记者!申花能借此反弹么"

吴金贵!我们会去争取一个更
好的名次。赛季还剩 #轮，我可以
这样说，我们一定能取得 $到 %场
胜利，主客场都会去争取，足球就
是要去争胜的，我也是这个脾气。

打恒大前，大家在讨论的是输
几个，“最低消费”，结果我们差点
把对手“消费”了。打完恒大，队员
都有了很强的信心。

球队成绩有起伏正常，这跟你
的人员、时机都有关系。过去几场
比赛我们时运也不够好，该进的球
没有进，却被对手进了。我相信，到
了赛季末，申花一定会向前走。

本报记者 金雷

! ! ! !本报讯（记者 黄永顺）本年度
国际足联世界足球先生评选最终 !

位候选人昨晚出炉，梅西与世界杯
冠军法国队球员均遭落选。过去两
届世界足球先生 &罗榜上有名，俄
罗斯世界杯金球奖得主、克罗地亚
队核心莫德里奇和埃及前锋萨拉
赫则首次入选。

这是阿根廷与巴萨核心梅西
'"年来首次无缘最终 !位候选人。
尽管梅西上赛季帮助巴萨成就西甲
与西班牙国王杯双冠王，不过他在
今夏俄罗斯世界杯赛并不如意，$
场比赛只攻入一球，阿根廷最终在
'(强淘汰赛被法国淘汰出局。

国际足联 )月公布 '*位世界
足球先生候选人，其中世界杯冠军
法国队 !人入围：世界杯最佳新人
姆巴佩、前锋格列兹曼和后卫瓦拉
内。然而在最终 !位候选人中，他们
无一上榜。
在最终 !位候选人中，从所在

球队战绩看，萨拉赫明显不及 &

罗与莫德里奇，看来今年世界足球
先生将在 & 罗与莫德里奇之中产
生。&罗与梅西瓜分了过去 '* 年
世界足球先生大奖。

国际足联将于本月 "$日在伦
敦举行年度颁奖盛典。

! ! ! !本报讯（记者 厉苒苒）北京时
间今天凌晨，美网公开赛进入到女
单第四轮的争夺。在阿瑟阿什球场
进行的一场女单比赛中，赛会前冠
军、""号种子莎拉波娃连丢两盘，
爆冷不敌西班牙老将纳瓦罗，连续
两年止步美网 '(强，职业生涯美网
夜场全胜纪录终结。
对莎拉波娃来说，此番美网，原

本签运不错。包括沃兹尼亚奇在内
的下半区排名最高三位选手已先后
出局，而几位夺冠热门小威廉姆斯、
斯蒂芬斯、卡·普利斯科娃和斯维托
丽娜全都集中在上半区。此前三轮
莎娃分别击败了瑞士老将施耐德、
罗马尼亚球手科斯蒂亚，上一轮击
败了前法网冠军奥斯塔彭科后，她
闯入 '(强。而此刻，她所在的下半
区已经没有前十种子选手。

迎来了复出参加大满贯一年
以来最幸运的签表，然而，莎娃看
似火热的手感却未能延续，相反
的，却是对手纳瓦罗的黑马成色越
来越足。

目前世界排名第 "$位的纳瓦
罗在上一轮爆冷击败了 ( 号种子
加西亚。而在今天凌晨的比赛中，
从第三局开始，纳瓦罗就抓住莎娃
发球疲软的弱点，率先完成破发。
双误连连，此后的莎娃状态一再下
滑，纳瓦罗 (+$先下一盘。气势如
虹，再接再厉的纳瓦罗以 (+!迅速
解决了第二盘。
延续去年的噩梦，莎娃只能再

次在法拉盛品尝失败的苦果。

再次无缘美网八强

莎娃
饮恨

世界足球先生评选

梅西
没戏

吴金贵!我们差点把恒大"消费#了

最后9轮申花会赢四五场

! ! ! !当初接下申花主教练一
职时，吴金贵淡出一线岗位
已经多年，但这份担子，他有
信心再挑起来。这种信心，他
说是对自己、对申花俱乐部
理念和工作环境的信心，“足
球是靠团队做事的，团队好
了，才能大家都好，都进步。”
履新时，他没接受任何采访。
他解释，没有必要，自己能做
到的，自己清楚，并不需要其
他人来评判。

当时提出争取足协杯冠
军，很多人都不相信，认为吴
金贵疯了。但申花做到了。上
海的两支中超球队申花与上
港，回归越争越强的格局和
氛围。

处子秀打完，吴金贵发
现队员的赛后恢复都要调
整。和上港的足协杯决赛首
回合，申花全队跑动距离比
对手多了 $公里。这多出的
整整 $公里，是吴金贵接手
后狠抓训练的结果。四度执
掌申花，吴金贵承认，这次最
吃力，“既然我接受申花的现
状，就有信心把球队调整好。”

与恒大这轮联赛，因
为备战和复盘，吴金贵已
经连续几天凌晨 !点
后入睡，“我睡眠
挺好，比赛期间也
是 # 点半和全队
一起用早餐。”
赛后第一时间
分析了实时数
据，昨天回到基

地，这一晚他可以睡得早点，
不过先要回看比赛录像，挑
出其中需要记录的细节，同
时，为下一个对手江苏苏宁
准备起来。“因为我后两天
还有教练员峰会要参加，亚
足联技术顾问卢森博格来
讲最新的技战术资讯和分
析。”他解释。
主场输给北京人和的那

场球，终场哨响，一名球迷
直接从看台冲向吴金贵，嚷
嚷着要他下课。第一反应，
吴金贵做了个手势，示意对
方冷静。这个举动，倒让对
方愣住了，冲天的怒火很快
平静下来。

吴金贵透露，这是自己
执教申花的经历中，第一次
被球迷喊下课，而且还是在
主场。赛后的发布会上，吴金
贵以主教练身份公开向球迷
道歉。这也是他执教申花的
第一次。
“球迷怎么样反应，我都

能理解。”吴金贵说，这几年
没有在一线执教，自己也感
觉与球迷生分了些。此前率
申花做客山东，济南奥体中
心看台上，鲁能球迷还为金
贵欢呼，感谢他当初带队保
级。“球迷的感情，我们要多
去联络。”他说，足球是需要
团队的，球队成绩不好，更需
要球迷的支持。

离开比赛的
话题，吴金

贵还爱“管点闲
事”。从申花楼底楼
一侧拐进去，就是俱
乐部刚启用的健身中心。
吴金贵摁下开关，他的头顶
亮起印有申花队徽的蓝色吸
顶灯。“有些机器还没送到”，
吴金贵指了指玻璃房里说，
“这里会有一台反重力跑步
机，骨折的队员可以进行跑
步训练，帮助恢复。”冷暖水
泳池旁边，桑拿室的灯亮着，
刚在广州担任首发后腰的孙
世林在里面哼唱。“哟，唱得
不错！”吴金贵经过时赞赏了
一句。

健身中心连着的，一侧
是医务中心，一头还在装修
的，是盖了玻璃顶棚的咖啡
吧。吴金贵透露，和俱乐部的
整体投入相比，健身中心的
预算占较小比例，关于健身
中心的设计和器材清单，自
己的理念与俱乐部一拍即
合，并参与了整体设计———
既然有能力做到，为什么不
为球队创造一个匹配的训练
环境？

健身中心外，就是申花
的训练场。“来康桥基地看过
的球队，都羡慕我们。”吴金
贵有些骄傲地说，“申花有
理性的、负责任的投资
人。有胆量，有理念，我
们真的想把球队建
设好。”
本报记者 金雷
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! 申花新健身中心投入使用

" 吴金贵!足球就是要去争胜的$我也是

这个脾气 本版图片 记者 李铭珅 摄


